

Tabla 1. Denuncias de pueblos indígenas contra Repsol YPF (hasta el año 2005)

Fecha	Impacto	Territorio afectado	Población afectada
17 de enero de 1998	Comunidades indígenas declaran su preocupación por los impactos socioambientales de la exploración realizada por Repsol YPF.	Territorio Indígena Parque Nacional IsiboroSécure, Beni/Cochabamba	Central de Pueblos Indígenas del Beni (CPIB)
16 de enero de 1999	Comunidades indígenas denuncian a la petrolera Maxus, y otras, de contaminar el agua en territorio indígena.	Itika Guasu, provincia O'Connor, Tarija (Puerto Margarita y proximidades)	Guaraníes
25 de mayo de 2000	Pueblos indígenas del Oriente y Pluspetrol negocian un acuerdo sobre la compensación por la exploración petrolera en sus territorios.	Camiri, Santa Cruz	CIDOB, pueblos indígenas del Oriente, comunidades indígenas guaraníes
18 de agosto de 2000	Indígenas tchimanés alcanzan un acuerdo con Repsol YPF y BHP.	Pozo Eva Eva Sur X-1, límites de La Paz, Beni y Cochabamba	Indígenas tchimanés
2 de octubre de 2001	Los pueblos guaraní y weenhayek se oponen al gasoducto Yacuiba-Río Grande realizado por el consorcio Transierra, por destruir su territorio y el medioambiente de la zona.	Zona del gasoducto Yacuiba-Río Grande, Tarija/Santa Cruz	Pueblo guaraní, indígenas weenhayek, población de Yacuiba
13 de octubre de 2001	Repsol YPF realiza la entrega de obras sociales a las comunidades en el campo petrolero Margarita.	Campo Margarita, provincia O'Connor, Tarija	Comunidades guaraníes
15 de diciembre de 2005	Comunidades indígenas guaraníes denuncian que Repsol YPF no cumplió el convenio de indemnización socioambiental contraído en 2003.	Campo Margarita, provincia O'Connor, Tarija	Guaraníes de las Tierras Comunitarias de Origen de Itika Guasu

Fuente: Centro de Documentación e Información – Bolivia (CEDIB)